

Travail préparatoire au brouillon :

- Pourquoi ces gens fuient-ils leur pays ?
- Quels sont les Etats traversés ?
- Quels dangers rencontrent-ils ?
- Quelle est la destination finale ?
- Quels modes de transport cette famille a-t-elle utilisés ?

Réalisez un croquis retraçant le voyage de la famille de Wassim et Maya

- Préparez la légende du croquis : trouvez des figurés pour
 - o Transport à pied
 - o Transport sur route
 - o Transport en train
 - o Transport en bateau
 - o La cause du départ de la famille
 - o Les dangers rencontrés
 - o Le mur anti-migrants
- Sur le croquis :
 - o Placez le nom des Etats traversés
 - o Posez les figurés choisis aux bons endroits
 - o Donnez un titre à votre croquis
 - o Vérifiez que tout ce qui est dessus est expliqué en légende

Wassim et Maya sont un couple d'ingénieurs syriens de 35 ans. Ils ont deux jeunes enfants et ils ont décidé de fuir la guerre. Ils expliquent leur périple.



Bateau de migrants syriens arrivant à Chios (Grèce), 2015.

On a d'abord traversé la frontière entre la Syrie et la Turquie en courant, de peur de croiser les militaires. Puis nous avons pris le bus vers Izmir (soit 1 350 km en 16 heures), cité balnéaire turque qui fait face à la Grèce. Là, nous avons pris contact par téléphone avec un passeur qui nous a demandé 3 000 € pour la famille. Nous avons acheté des gilets de sauvetage et avons attendu 3 jours à l'hôtel de meilleures conditions de mer. Une nuit, nous avons été transportés sur une plage. On s'est entassés à 50 sur un bateau prévu pour 10 personnes maximum.

À chaque fois que quelqu'un bougeait, cela menaçait de faire chavirer le bateau. On a aussi évité de peu un bateau de pêcheur qui fonçait droit sur nous, car nous n'étions pas éclairés. Après 2 heures de traversée, nous étions sur Chios, une île grecque.

Nous avons alors été transférés dans un camp de réfugiés où nous sommes restés 24 heures, le temps d'être enregistrés par la police grecque et d'obtenir un laissez-passer permettant de prendre un ferry. Après 8 heures de traversée, nous sommes arrivés au Pirée, le port d'Athènes. À peine arrivés, nous repartions en bus jusqu'en Macédoine. Puis nous avons pris un bus qui passe par la Croatie pour éviter le mur anti-migrants entre la Serbie et la Hongrie. Nous avons alors traversé la Hongrie sans avoir le droit de s'y arrêter. Arrivés à Vienne, on est ensuite partis vers la Suède, d'abord en train, puis en bateau.

■ D'après « 12 jours dans la vie d'un réfugié », www.franceinter.fr, 18 octobre 2015.

Légende

